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Conseil d’Ecole du mardi 7 mars 2017

Présents     :  Madame Baticle (Adjointe au maire), 
Madame Dumercy (Coordinatrice),
Mesdames Becquet, Brion-Guichard, Tréhout, Marec, Hequet-Földi (équipe d’école), 
Mesdames Auroux, Neveu, Oliveira, Quillerié, Trottier, Veru, Gonçalves-Buissart, Ould Braham (parents d’élèves)
Monsieur Py (Maire de Fontenay-en-Parisis)
Messieurs Gomez, Cochet (équipe d’école)

 
Excusés     : Mmes Billoué, Mellin, Oum, Daeldyck, Lebiez,, Sapia, Manat

Secrétaires     : Mmes Becquet, Marec,

Ordre du jour     :
1. Distribution du Compte-Rendu de la réunion du Conseil d’Ecole du mardi 18 octobre 2016
2. Informations sur le projet d’extension de l’école élémentaire (concertation, plan, échéancier…)
3. Fonctionnement du RASED
4. Point sur les projets de l’année 2016-2017
5. Organisation de la semaine scolaire pour les trois années à venir
6. Préparation de l’année scolaire 2017-2018 (carte scolaire)
7. Point sur les travaux et le mobilier de l’école
8. Informations sur le projet d’école 2017-2020
9. Spectacle des écoles 2016
10. Natation scolaire
11. Sorties envisagées
12. Propreté des toilettes
13. Comportement de certains élèves
14. Planning des événements organisés par les parents
15. Point sur les actions organisées par l’association des parents d’élèves
16. Question diverse : Circulation aux abords du CMA

1. Distribution du Compte-Rendu de la réunion du Conseil d’Ecole du mardi 18 octobre 2016
 Le  compte-rendu  de  la  précédente  réunion  est  présenté,  avec  l’ordre  du  jour,  en  séance.  Pas  de  remarque

particulière.

2. Informations sur le projet d’extension de l’école élémentaire (concertation, plan, échéancier…)

 Monsieur le maire est intervenu en début de séance pour apporter quelques informations sur l’évolution de 
Fontenay-en-Parisis et sur les incidences sur le nombre d’élèves à scolariser.

 La population de Fontenay-en-Parisis va augmenter d’environ 1300 habitants d’ici 2025. Cela va entraîner la 
création de trois classes à l’école maternelle et de trois classes aussi à l’école élémentaire. Il est donc nécessaire de 
prévoir l’extension de l’école élémentaire en y aménageant trois salles de classe à la place des actuels logements de 
fonction. Dans le même temps, les classes actuelles seront rénovées.

 Le choix de la Municipalité est d’utiliser les locaux existants, d’effectuer une extension et de maintenir l’école dans 
le centre du village.

 Il est prévu d’installer l’accueil pré-scolaire dans les anciens locaux de La Poste.
 Le restaurant scolaire sera, lui aussi agrandi.
 Un programmiste fait à l’heure actuelle une étude de faisabilité. Ensuite, un architecte sera désigné puis une phase 

de concertation avec les enseignants, le personnel municipal et les parents d’élèves sera mise en place, sous la forme
de différents groupes de travail. Les travaux devraient débuter en 2018.

 Monsieur Gomez s’interroge sur l’échéancier et sur les conditions de travail durant les travaux, pensant qu’il sera 
très difficile de bien travailler pendant les travaux.



 Monsieur le maire a indiqué que les entreprises doivent respecter des conditions de sécurité et qu’il faudra 
certainement déménager provisoirement certaines classes. Ce n’est pas encore défini et il faudra en parler le 
moment venu.

 Monsieur Cochet s’interroge sur la taille des cours de récréation et pose la question de la prise en compte des salles 
annexes, pour le poste E du RASED, pour la psychologue scolaire, pour l’infirmière scolaire.

 En ce qui concerne les cours de récréation, monsieur le maire répond qu’il existe des normes et des solutions pour 
adapter le fonctionnement de l’école aux futurs effectifs. Pour les locaux annexes, il sera temps de voir cela lors de 
la phase de concertation.

 Des enseignants ont abordé les questions des escaliers, de l’ascenseur et de l’extension de l’école sur des terrains 
voisins.

3.              Fonctionnement du RASED
 Madame Hequet Földi, psychologue scolaire, a présenté le fonctionnement du RASED. Sur Fontenay-en-Parisis,

elle  intervient  avec madame Tarau,  poste E. Le RASED est  joignable par  téléphone au bureau de Chaumontel
(répondeur au 01.34.71.27.53). Les différentes communes du RASED ont du mal à se mettre d’accord pour financer
l’achat d’un outil important, le WISC (environ 1800€). Fontenay-en-Parisis a pourtant déjà donné son accord mais
ne souhaite pas engager cette dépense tant que certaines communes n’auront pas donné une réponse positive.

 Madame Baticle, adjointe au maire, souhaite que l’école transmette à la mairie le planning d’utilisation de la salle du
RASED ; cette dernière étant aussi utilisée par l’école de musique.

4.              Point sur les projets de l’année scolaire 2016-2017
 Il est à noter que les différents projets exposés ci-dessous sont des projets de classe, qui ne se limitent pas à la durée

de la sortie ou de la manifestation finale. Ce sont des projets globaux qui permettent de travailler avec les élèves
dans de nombreux domaines afin de renforcer les compétences de ces derniers. Les enseignants regrettent vivement
d’avoir entendu certaines personnes faire des comparaisons entre les différents projets. Rappelons que ces projets
dépendent de la volonté et de l’investissement des enseignants qui les mettent en place. Ils ne sont ni obligatoires, ni
systématiques.

 La classe de neige du CE2-CM1 de monsieur Gomez, du 26 février au 4 mars, à La Toussuire :  
 Cette sortie scolaire avec nuitées s’est très bien déroulée. Tous les élèves de la classe y ont participé.
 Le coût par élève est passé de 568€ à 290€. Cela est lié à la subvention de la caisse des écoles, à l’aide

financière de l’association des parents d’élèves,  aux actions menées par un groupe de parents actifs et
efficaces.

 L’encadrement a été effectué par monsieur Gomez et 4 mamans qui ont effectué un travail remarquable
auprès des élèves.

 Beaucoup  de  familles  ont  manifesté  leur  satisfaction  sur  la  gestion  du  site  de  l’école  (beaucoup
d’informations rassurantes et de photos).

 La ronde cyclo USEP du CM1 de Mme Tréhout et du CM2 de Mme Brion-Guichard :
 La sortie se déroulera sur 4 jours (avec 3 nuitées). La participation des familles s’élève à 135€ par enfant.

Les enseignants impliqués dans cette ronde cyclo remercient le Comité des Parents d’Elèves pour leur aide
financière. Pour le moment, les actions coopératives (vente de goûters) ont ramené 441€ de bénéfices. Une
vente d’objets est en cours de préparation. Les élèves se sont bien investis dans ces actions.

 3 élèves ne participeront à la sortie de 4 jours. Néanmoins, ils sont associés au projet depuis le début et
participent aux activités de préparation.

 Au niveau matériel, une petite trousse de sécurité au niveau du vélo sera demandée aux familles (gilet
jaune, rustines… le contenu précis reste à confirmer…) 

 L’opéra « Myla et l’arbre bateau » des CP-CE1a&b (Mmes Becquet, Oum et M Cochet) et du CE1 (Mme Lebiez)
 Depuis le début de l’année, ces trois classes travaillent sur ce projet. Une représentation sera offerte aux

familles le vendredi 16 juin en fin de journée. En fonction des sollicitations et de l’organisation retenue, ces
trois classes pourraient participer aux manifestations dans le cadre de la fête de la musique.

 L’apprentissage des chants et des textes est en cours. Les décors et la mise en scène vont aussi demander
du travail.

 Les enseignants vont se rapprocher de la mairie pour savoir si le vidéoprojecteur peut, de nouveau, être
suspendu et si la barre de fond de scène (pour fixer les décors) pourra être installée. 

 Projet « Théâtre » des CM1 et des CM2 :
 Ce projet  sera  réalisé  à  l’interne.  Des  scènes  seront  étudiées  mais  il  n’y  aura  pas  de  représentation

publique.
 La chorale des Hirondelles :

 Cette année,  une cinquantaine  d’élèves  sont  inscrits  à  la  chorale  hors  temps scolaire  de l’Association
Scolaire de Fontenay. La chorale a participé le dimanche 5 février 2017 au rassemblement de chorales
d’enfants de Mantes-la-Ville « Il était une voix kids », participera au Festival Inter Chorales de Fontenay le
dimanche  11  juin  2017  et  donnera  son  traditionnel  concert  de  fin  d’année  le  vendredi  23  juin,  en
collaboration avec l’association « théâtre » de Fontenay.



 Commémoration du 11 novembre :
 Cette année,  tous les élèves  de CE2, CM1 et  CM2 ont appris  l’hymne national  en classe.  Une bonne

trentaine  d’entre  eux  sont  venus,  avec  leurs  enseignants,  chanter  La  Marseillaise,  à  l’occasion  de  la
commémoration devant le monument aux morts de Fontenay. Cette participation a, semble-t-il,  été très
appréciée. Madame Trajkovic a proposé à l’école de participer aux cérémonies du 8 mai. L’équipe d’école
préfère se concentrer sur une participation le 11 novembre et commencer à réfléchir au 11 novembre 2018.

5.              Organisation de la semaine scolaire pour les trois années à venir
 A la  demande  de  madame  Gauthier,  Inspectrice  d’Académie  du  Val  d’Oise,  les  conseils  d’école  doivent  se

prononcer sur l’organisation de la semaine scolaire pour les trois années à venir.
 L’organisation actuelle convient bien à tous les protagonistes. 
 Madame Baticle précise, vu les échéances électorales à venir, qu’il est difficile de s’engager pour trois ans mais que

pour la rentrée prochaine, l’organisation actuelle sera maintenue.
 

6.               Préparation de l’année scolaire 2017-2018 (carte scolaire)
 Le CTSD (Comité Technique Spécial Départemental) s’est réuni le mardi 28 février et a entériné l’ouverture de la

7ème à titre définitif. A ce jour, nous avons 170 élèves inscrits et une prévision de 169 élèves pour la rentrée.

7.               Point sur les travaux et le mobilier de l’école
 Un tableau vert, magnétique, neuf, avec rallonges est demandé dans la classe de madame Becquet (salle 5). Dans 

cette classe, une barre fixant une grande vitre est à changer…
 Les enseignants précisent que les chaises continuent de se dégrader.
 Un inventaire sera transmis en mairie afin d’estimer le renouvellement nécessaire (nombre et taille).
 Monsieur Cochet rappelle qu’il est encore possible de récupérer un grand nombre de mobiliers scolaires dans une 

école du Luxembourg qui change l’intégralité du sien suite à son déménagement. Il suffit d’aller le chercher avec un
véhicule adapté et les bras nécessaires.

 L’école n’a plus de téléphone et de connexion internet depuis la rentrée de mars. Une entreprise est passée ce mardi 
7 mars. Il semblerait que la BOX soit en cause. La mairie va solliciter Orange et la communauté d’agglomération.

 Les enseignants souhaiteraient que l’on profite des travaux d’extension et de rénovation pour augmenter le nombre 
de TNI. Madame Baticle précise que cela dépend de la communauté d’agglomération. Ce n’est pas le même dossier.

8.              Le projet d’école 2017-2020
 Monsieur Cochet informe les membres du Conseil d’Ecole que le projet d’école va être réécrit et que ce point sera

certainement à l’ordre du jour des prochaines réunions.
 Un axe commun à la maternelle sera maintenu.

9.              Le spectacle des écoles
 Le bilan est plutôt positif.
 Les parents d’élèves ont apprécié les trois spectacles présentés.
 La vente des programmes a rapporté 808.50€ à la caisse des écoles et la recette du bar 462€.
 Le récent passage de la commission de sécurité au foyer polyvalent va certainement nous inciter à revoir certains

points d’organisation.
 Un débat a eu lieu pour savoir s’il fallait laisser la signature des élèves dont le dessin a été retenu pour figurer sur

les programmes. Nous en reparlerons en réunion de la caisse des écoles.

10.            Natation scolaire
 Cela a plutôt bien fonctionné. Une séance a été annulée en raison de l’absence du car et  une autre,  au dernier

moment (les élèves étaient déjà à la piscine, en tenue…) en raison d’une mauvaise analyse de l’eau. Une autre
séance sera annulée en mai, en raison de la participation des MNS à une manifestation sportive.

11.             Sortie envisagées
 Une sortie en forêt (projet opéra) sera programmée en fin d’année scolaire.
 Les autres classes n’ont pas encore arrêté leur choix.

12.            Propreté des toilettes
 Les parents d’élèves demandent des informations sur l’évolution de la situation.
 La demande de faire un passage supplémentaire des agents de service à la mi-journée n’est pas envisageable.
 Par contre, il est à noter que depuis que les trois agents municipaux font l’entretien des locaux en fin de journée (à

partir de 16H00), il y a une meilleure communication avec tous les enseignants et que certains petits problèmes se
règlent en direct…



13.            Comportement de certains élèves
 Les parents d’élèves sont sollicités par quelques parents à ce sujet. Il y aurait des conflits entre certains groupes

d’élèves qui provoqueraient des conflits entre parents.
 Monsieur Cochet rappelle que le discours des enseignants met l’accent sur le fait que tous les élèves doivent se

sentir bien et en sécurité à l’école, qu’ils doivent avertir un adulte si quelque chose ne va pas.
 L’équipe d’école est amenée à intervenir de temps à autres, auprès de quelques élèves qui ont du mal à comprendre

et à respecter les règles de vie. Les sanctions sont prises quand il le faut et les parents sont alors avertis.

14.            Planning des événements organisés par les parents d’élèves
 Le carnaval de Fontenay-en-Parisis est prévu le samedi 18 mars, dans l’après-midi, en présence d’un échassière

rose…
 L’association  des  parents  d’élèves  organisera,  le  samedi  24  juin,  la  kermesse  des  écoles.  Les  classes  seront

sollicitées pour les décorations, les affiches ou d’éventuelles expositions.

15.            Point sur les actions organisées par l’association des parents d’élèves
 La bourse aux jouets a bien fonctionné. 552€ de recettes au niveau des locations de tables et 210€ au niveau de la

buvette.
 Pour la vente de chocolat, qui a rapporté 800€, il y a eu moins de commandes mais quelques grosses commandes.
 La vente de sapins a rapporté 372€
 Les enseignants  remercient  l’association des  parents  d’élèves  pour son dynamisme et  ses  actions.  Cela permet

d’apporter une aide précieuse à bon nombre de projets.

16.            Question diverse     : Circulation aux abords du CMA
 Les parents  font remarquer, qu’en fin de journée,  les véhicules  circulent trop vite pour aller jusqu’au CMA, à

l’heure où de nombreux jeunes sportifs fréquentent le parking du stade. Ce point ne concerne pas directement le
fonctionnement de l’école mais tous les participants se sentent concernés par ce problème/ Madame Baticle a pris
note.

Fin de la séance à 21h00

Prochain conseil d’école : le mardi 13 juin à 18h30.
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